De Cámpora a la ruptura

Documentos 1973-1976 Vol. I

Compilador: Roberto Baschetti

CENTRO DE COPIADO

CENTRO DE ESTUDIANTES UNTREP

MAT.: SEMINARIO (MONTONEROS)

PROF.: SALCEDO \$7,00 N°13



forme con el gobierno que realizamos..." Juan Perón - octubre 12 de 1973.

La organización Montoneros. A pesar de las amenazas y la intimidación, convoca al pueblo a Plaza de Mayo

En los últimos días los peronistas hemos sido objeto de múltiples acciones represivas e intimidatorias. Las más importantes son:

- La clausura de la Revista "El Descamisado".
- Los encarcelamientos y torturas comprobadas contra los militantes Eusebio Maestre, Luisa Galli, Alberto Camps, María Rosa Parga y otros.
 - Orden de captura contra Envar El Kadri y otros.
- Allanamiento del local de JTP de La Matanza y detención de diez militantes.
- Torturas y asesinato de la militante María Liliana Ivanoff. También algunas medidas de los organizadores del acto del primero tienden a desvirtuar el sentido de Asamblea popular de la fecha, al restringir las posibilidades de expresión de los manifestantes.

¿Por qué la represión?

- Porque para frustrar el proceso de liberación es necesario desnaturalizar al peronismo impidiendo la libre expresión de la voluntad popular y quitando al Primero de Mayo el carácter de Asamblea masiva que siempre tuvo para los peronistas.
- Porque una represión violenta, una plaza vacía o una manifestación regimentada al extremo de prohibir hasta las consignas, significa el debilitamiento del gobierno y esto favorece al Imperialismo.
- Porque para lograr los objetivos antedichos, necesitan descabezar a las organizaciones que el pueblo ha generado en la lucha, que están empeñadas en llenar la Plaza y restablecer el significado histórico del Primero, como día de gran plebiscito popular que orienta, corrige y consolida a su gobierno.

¿Por qué hay que ir?

— Porque nos convoca el General Perón, Jefe del Movimiento Peronista y Presidente de la República.

- Porque la Asamblea Popular del Primero de Mayo es parte de la esencia misa del peronismo como Movimiento de Liberación Nacional.
- Porque sólo la expresión masiva de la voluntad popular puede impedir la frustración del proceso iniciado el 25 de mayo, hoy amenazado por una ofensiva gorila y proimperialista, cuyas manifestaciones concretas hemos denunciado públicamente y en el documento presentado al General Perón hace pocos días.

¿A qué hay que ir?

- A reafirmar la identificación popular con los postulados del 11 de marzo, es decir, la opción por la Liberación y contra la Dependencia; por la participación popular y contra el continuismo gorila; por la movilización de la masa peronista y contra la represión y la tortura.
 - A reclamar la defensa del salario y contra el pacto social.
 - A pedir la repatriación de los restos de Evita.
 - A reclamar tierra y vivienda para los villeros.
 - A exigir la inmediata libertad de los presos peronistas.

Represión es dependencia, participación popular es liberación

Todos el 1º a Plaza de Mayo Libres o Muertos - Jamás Esclavos Perón o Muerte - Viva la Patria MONTONEROS

Discurso de Perón en Plaza de Mayo 1º de mayo de 1974

LA CALIDAD DE LA ORGANIZACIÓN SINDICAL. LOS ESTÚPIDOS QUE GRITAN. IMBERBES QUE PRETENDEN TENER MÁS MÉRITOS QUE LOS QUE LUCHARON DURANTE 20 AÑOS. RINDE HOMENAJE A LOS SINDICALISTAS. LLAMA A LA LUCHA CONTRA LOS MALVADOS. EL PACTO SOCIAL SALVARÁ LA REPÚBLICA. INFILTRADOS, TRAIDORES Y MERCENARIOS AL SERVICIO DEL DINERO EXTRANJERO.

Clarín 2-5-74.

"Compañeros: Hace hoy veinte años que en este mismo balcón y con un día luminoso como éste, hablé por última vez a los trabajadores argentinos. Fue entonces cuando les recomendé que ajustasen sus organizaciones, porque venían días difíciles. No me equivoqué ni en la apreciación de los días que venían ni en la calidad de la organización sindical, que se mantuvo a través de veinte años, pese a estos estúpidos que gritan.

Decía que a través de estos veinte años, las organizaciones sindicales se han mantenido inconmovibles, y hoy resulta que algunos imberbes pretenden tener más méritos que los que lucharon durante veinte años.

Por eso, compañeros, quiero que esta primera reunión del Día del Trabajador sea para rendir homenaje a esas organizaciones y a esos dirigentes sabios y prudentes que han mantenido su fuerza orgánica y han visto caer a sus dirigentes asesinados, sin que todavía haya tronado el escarmiento.

Compañeros: Nos hemos reunido durante nueve años en esta misma plaza, y en esta misma plaza hemos estado todos de acuerdo en la lucha que hemos realizado por las reivindicaciones del pueblo argentino. Ahora resulta que, después de veinte años, hay algunos que todavía no están conformes de todo lo que hemos hecho.

Compañeros: Anhelamos que nuestro Movimiento sepa ponerse a tono con el momento que vivimos. La clase trabajadora argentina, como columna vertebral de nuestro Movimiento es la que ha de llevar adelante los estandartes de nuestra lucha. Por eso, compañeros, esta reunión, en esta plaza, como en los buenos tiempos, debe afirmar la decisión absoluta para que en el futuro cada uno ocupe el lugar que le corresponde en la lucha que, si los malvados no cejan, hemos de iniciar.

Compañeros: Deseo que antes de terminar estas palabras lleven a toda la clase trabajadora argentina el agradecimiento del gobierno por haber sostenido un Pacto Social que será salvador para la República.

Compañeros: Tras ese agradecimiento y esa gratitud puedo asegurarles que los días venideros serán para la reconstrucción nacional y la liberación de la Nación y del pueblo argentino. Repito, compañeros, que será para la reconstrucción del país y en esa tarea está empeñado el gobierno a fondo. Será también para la liberación, no solamente del colonialismo que viene azotando a la República a través de tantos años, sino también de estos infiltrados que trabajan adentro, y que traidoramente son más peligrosos

que los que trabajan desde afuera, sin contar que la mayoría de ellos son mercenarios al servicio del dinero extranjero.

Finalmente compañeros, deseo que continúen con nuestros artistas que también son hombres de trabajo; que los escuchen y los sigan con alegría, con esa alegría de que nos hablaba Eva Perón a través del apotegma de que en este país los niños han de aprender a reír desde su infancia.

Queremos un pueblo sano, satisfecho, alegre, sin odios, sin divisiones inútiles, inoperantes e intrascendentes. Queremos partidos políticos que discutan entre sí las grandes decisiones.

No quiero terminar sin antes agradecer la cooperación que le llega al gobierno de parte de todos los partidos políticos argentinos.

Para finalizar, compañeros, les deseo la mayor fortuna, y espero poder verlos de nuevo en esta plaza el 17 de octubre".

Declaración del Consejo Superior del Movimiento Nacional Justicialista 19 de mayo de 1974

JUVENTUD PERONISTA DE REGIONALES Y MONTONEROS SE ARROGAN UNA REPRESENTATIVIDAD INEXISTENTE. MONTONEROS ES UNA MINÚSCULA FACCIÓN PEQUEÑO-BURGUESA. ANALIZAN EL ACTO DEL PRIMERO DE MAYO. LOS MONTONEROS ESE DÍA OCUPARON SOLAMENTE UN PEQUEÑO SECTOR DE LA PLAZA Y BRINDAN UNA VERSIÓN INTERESADA DE LO SUCEDIDO. FUERON REPUDIADOS POR EL RESTO. Y AFIRMAN QUE "MUCHOS JÓVENES Y HOMBRES DE BUENA FE QUE INTEGRABAN SU COLUMNA ERAN OBLIGADOS A RETIRARSE POR LA FUERZA IRRACIONAL DE LOS DESPECHADOS". PERÓN, EL PROYECTO NACIONAL Y LA COMUNIDAD ORGANIZADA. "CONFORMES, GENERAL". OTROS CONCEPTOS SOBRE LOS INTEGRANTES DE LA TENDENCIA: "SECTARIOS ELITISTAS INFILTRADOS", "MERCENARIOS DE LOS PODERES INTERNACIONALES", "ADSCRIPTOS AL JUEGO DEL INFANTILISMO REVOLUCIONARIO" Y "DELIRANTES PEQUEÑO-BURGUESES".

Mostrando la desesperación que los anima y la prepotencia característica de los grupos minoritarios, la autodenominada "Ju-

Solicitada. La Opinión 19-5-74.

Conferencia de prensa de la organización Montoneros En el local de la JTP, sobre las características del acto del 1º de mayo y sus consecuencias políticas. Miércoles 15 de mayo de 1974

SE ENCONTRABAN PRESENTES EN DICHA CONFERENCIA: ALBERTO MOLINAS Y FERNANDO VACA NARVAJA POR MONTONEROS; ENRIQUE JUÁREZ POR JTP; JUAN AÑÓN Y GUSTAVO MECHETTI POR JP; ADRIANA LESGART POR LA AGRUPACIÓN EVITA DE LA RAMA FEMENINA; LUIS SILVA POR EL MOVIMIENTO VILLERO PERONISTA; JORGE ALVAREZ DE JUP; CLAUDIO SLEMENSON DE LA UES Y HORACIO GUALDIERI DEL MOVIMIENTO DE INQUILINOS PERONISTAS. FESTIVAL ARTÍSTICO Y EL SLOGAN "CONFORMES GENERAL". LA MOVILIZACIÓN MASIVA COMO FUERZA HISTÓRICA DEL PERONISMO VA EN CONTINUA DISMINUCIÓN. EL PORQUÉ DE ESTO. EN LA PLAZA NO HABÍA COLUMNAS DE TRABAJADORES CONDUCIDAS POR LA BUROCRACIA. LA ORGANIZACIÓN EN LA PLAZA. POLÍTICAS ACERTADAS Y EQUIVOCADAS. QUÉ SE FUE A CRITICAR. ¿A QUIENES PERJUDICA ÉSTE PACTO SOCIAL? ¿QUÉ PASA DENTRO DEL MOVIMIENTO?. EL FUTURO. LAS PROPUESTAS.

Este 1° de Mayo tenía una importancia histórica fundamental, ya que era la primera oportunidad, después de casi veinte años, para retomar la vieja práctica peronista del líder dialogando con el pueblo en asamblea masiva.

El pueblo iba efectivamente a decirle al líder si estaba de acuerdo o no con la acción de gobierno. Pudimos constatar en las concentraciones previas la alegría, el entusiasmo y la esperanza que todos los compañeros —jóvenes o no— habían puesto en la posibilidad de expresarle al General Perón su sentimiento y su opinión sobre la marcha del proceso, porque eso era participar en la conducción del gobierno.

El primer elemento destacable en este 1° de Mayo fue la escasa masividad de la concurrencia. Esto no quiere decir que el resto del pueblo hubiera dejado de ser peronista, ni mucho menos, pero si quiere decir que la mayoría del pueblo no se sintió convocada por las consignas lanzadas desde todo el aparato, y con saturación, por la comisión organizadora. El pueblo rechazó con su ausencia el slogan oficial "conformes general" y la convocatoria que nada tenta

El Peronista Nº 5. 21-5-74.

que ver con los problemas y necesidades de los trabajadores y la nación, que allí quería la masa expresar.

Asimismo, la poca masividad de este acto —concurrieron entre 90 y 100 mil compañeros— es una consecuencia de la desorganización, la desmovilización evidente y el clima de represión con que esa comisión se movió antes del acto, respondiendo a la política que desde el gobierno se viene siguiendo en los últimos tiempos.

Resulta entonces natural que ante la tremenda campaña de intimidación previa —allanamientos, detenciones y torturas— el pueblo sintiera que estas condiciones que se creaban y su propia organización eran un impedimento para hacer frente a esa represión. Por eso no concurrió masivamente tal como lo hizo en otras oportunidades.

Estas condiciones no se hubieran dado si todos los sectores del Movimiento Peronista hubieran podido participar en la organización del acto. En nuestro caso, hicimos todo lo posible para participar y evitar estas situaciones, pero concientemente fuimos marginados y ahí están los resultados.

Otra cosa que puede verificarse es cómo paulatinamente va disminuyendo el número de compañeros que concurren a cada movilización: el 20 de junio se llegó aproximadamente al millón y medio de personas; el 31 de agosto, frente a la CGT desfilaron, alrededor de 200 mil compañeros; el 12 de octubre cuando asumió el general Perón el gobierno se llegó a los 100 mil; y este 1° de Mayo con toda la importancia histórica que había, concurrieron aproximadamente 90 a 100 mil compañeros.

Es necesario destacar, para advertir el valor de estas cifras, que a este acto concurrieron 15 mil peronistas del interior del país. Y que el esfuerzo de los organizadores fue enormemente superior al realizado en otras oportunidades.

La movilización masiva —fuerza histórica del Peronismo— va en continua disminución y tiene sus causas en una política represiva y desmovilizadora. Porque el pueblo no se moviliza sólo con carteles pegados una semana antes del acto ni por consignas que no lo expresan.

La organización en la plaza

De todos modos, es infantil decir que en la plaza no estuvo el pueblo ni la clase trabajadora. Porque ¿a quién expresaban esos cien mil activistas? ¿acaso han surgido por generación espontá-